



Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires

EXPTE. D- 2475 /19-20



## PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

### DECLARA

Declarar su reconocimiento y beneplácito por su labor a la Dra. Andrea Zingarelli, Dra. María Belén Castro y Dra. Leila Salem, investigadoras de la Universidad Nacional de La Plata, seleccionadas por el Ministerio de Antigüedades de Egipto, para la exploración y estudio, de monumentos relacionados a costumbres funerarias del antiguo Egipto, en la ciudad de El Cairo.

  
ROSIO S. GIACCONE  
Diputada  
H.C. Diputados Pcia. Bs. As.



Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires

EX.PTE. D- 2475 /19-20



## FUNDAMENTOS

Quiero por medio de este proyecto hacer llegar mi beneplácito, y el de toda esta Cámara, por la destacada labor de las investigadoras de la Universidad Nacional de la Plata, en la investigación de monumentos de la antigua sociedad Egipcia y el rol de la mujer dentro de ella.

El trabajo de las egiptólogas argentinas comienza con el estudio elaborado en los calcos de las estelas, que se encuentran en el Museo de Ciencias Naturales de la ciudad de La Plata. Las estelas son una especie de fotos fijas de piedra que atestiguan la vida y costumbres de esta antigua civilización faraónica. Por esto, fueron convocadas a la ciudad de El Cairo, para verlas in situ y fotografiarlas, con el objetivo de elaborar un informe final en dos o tres años.

Su trabajo consistió en el estudio de estelas halladas en la ciudad de Abidos, una ciudad muy importante del sur de Egipto, relacionada al culto del Dios Osiris, Dios de los Muertos. Esto va a permitir conocer la dinámica ritual y de culto en torno a Osiris durante el reino medio y reino nuevo de la civilización Egipcia.

En el rol de investigadoras y mujeres argentinas, compartieron sus experiencias y conclusiones en el instituto Cervantes, en el marco del ciclo "Egiptólogas en Español", donde expusieron el rol que tenía la mujer en el antiguo Egipto.

La Dra. Belén Castro relató que en esta sociedad antigua, podemos encontrar la figura de mala mujer como en el Antiguo Testamento y también son las mujeres las que desencadenan las acciones en las narraciones. No tienen nombre, y en Egipto el nombre era la esencia, entonces se niega la esencia a partir de eso.

Zingarelli describe que las mujeres en ese tiempo tenían ciertas facetas dentro de la sociedad, impensadas para esa época. Podían divorciarse, tomar decisiones acerca de la propiedad y desheredar a los hijos. Dentro del mundo funerario, tenía dis-



Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires



tintas facetas, como ciertos saberes mágicos, como permitirle al difunto renacer. Por su parte, la Dra. Salem abordó el tema de mujeres y los partos y como se representaba ritualmente.

Este enfoque de género abordado por las profesionales, implica comprender el rol de la mujer en una cultura temporalmente distinta, discutiendo también su rol ahora dentro de la sociedad y la ciencia.

Creemos que es importante destacar a nuestras profesionales a nivel provincial, haciendo visible su labor destacada en estas instituciones de prestigio internacional.

Es por los fundamentos expuestos que solicito a los demás legisladores y legisladoras que acompañen la aprobación de este proyecto.

ROCIO S. GIACCONE  
Diputada  
H.C. Diputados Pcia. Bs. As.